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□记者 章芳敏

本报讯 5 日至 6 日，全省水土保
持监测管理工作会议在我市召开。
省水土保持监测中心主任廖承彬、金
华市水利局副局长曹智冲以及各县
市区水务部门负责人参加。

一直以来，市委、市政府十分重视
水土保持工作，始终将水土保持工作
作为生态文明建设的重要组成部分，
坚持践行“‘山水林田湖草’是一个生
命共同体”的理念，高标准规划、高水
平治理、高效能监管，全市水土保持工
作取得了一定成效。其中，2014 年，
我市成功创建全国第二批水土保持监
督管理能力建设县。2016年，我市率
先完成省水利厅下达的水土保持三项
平台建设试点工作任务。

近年来，我市以提高水土保持率
为目标，以健全制度为主线，加快建

立权责明晰、协同高效的目标责任制
落实体系，从护水土、防流失、保植
被、优环境、提品味等方面抓好水土
保持管理工作。

值得一提的是，花街坡面径流场
是省水利厅设立的 14 个水土流失观
测点之一，建于 2010 年 11 月，2012
年开始监测，2018年通过标准化管理
验收。今年我市完成了监测站自动
化提升改造，实现24小时不间断在线
监测，减少了工作人员的负担和工作
量，保证采集数据的实时性、准确性，
达到了监测站无人值守、持续稳定运
行的目的。

会上，廖承彬、曹智冲对我市的水
保工作给予了充分肯定，并指出水土
保持监测是水土保持工作的根本。开
展预防监督、查处违法案件、实施水土
流失综合治理、开展水土保持科学研
究和制定水土保持的规范、标准，都

离不开长期系统监测所提供的数据
积累和科学分析。会议要求，各地要
认真开展水土保持监测，及时掌握水
土流失动态和水土保持防治措施实
施情况，做好水土保持工作、水利工
作，促进生态文明建设和经济社会可
持续发展。

与会人员实地参观了花街坡面
径流场和国家级生态村园周村，就水
土保持管理工作进行了现场交流。

市水务局相关负责人表示，这次
省水土保持监测管理工作会议在我
市召开，既是对我市水保监测工作的
肯定，更是对我市水利事业的激励与
鞭策。水务部门将以此为契机，严格
按照会议精神，学习借鉴兄弟市宝贵
经验，进一步加大工作力度，创新工
作方法，奋力推动我市水土保持事业
再上新台阶。

花街镇调委会
完成换届
□记者 陈慧

本报讯 10 日上午，我市人民调
解组织换届工作现场会暨花街镇新
任调解主任就职仪式在花街镇举行。

近年来，花街镇坚持把化解纠纷
作为维护社会稳定的“第一道防线”，
充分发挥驻企服务员、基层治理网格
员、民情民访代办员“三大员”作用，
探索形成了“以人民调解组织建设为
基础、多元化解纠纷体系为纽带、‘1+
2+N’人民调解机制（1名司法所长+2

名专职调解员+N 个兼职调解员）为
主体”的多元化解矛盾纠纷新格局，
切实做到矛盾纠纷一站式受理、一条
龙化解、全链条解决，基本简单纠纷
当天成功调解、重大纠纷 3 日内成功
化解。

此次调委会换届，花街镇把公道
正派、群众威信高、热心人民调解工
作，具有一定政策水平和法律知识的
人推选进村级人民调解委员会，建立
了一支高素质的人民调解队伍，共产
生调委会主任 26 名、专职副主任 26
名、委员 85 名，其中党员 69 人，占比
50%，比上一届提高 27%；高中以上
文化程度 38 人，占比 27%，比上一届
提高15%；女性31人，占比22.6%，比
上一届提高10%；35周岁以下20人，
占比14.5%，比上一届提高6.8%。

花街镇在完成金华市村级组织
换届选举试点工作后马上进行调委
会换届工作，在全市率先做好示范作
用。下一步，我市要求各镇街区在完
成村级组织换届的基础上，全面铺开
调委会换届工作，要配好配强班子，
把最基层的矛盾在基层状态就解决
掉，确保有效落实社会维稳的“第一
道防线”。

省水土保持监测管理工作会议在我市召开

我市水保监测工作获充分肯定

9 月 11 日，前仓镇前仓村成
江文化传媒店未按时报送流动人
口信息，被警方处以100元罚款。

市流动人口管理办公室温馨
提示：根据《浙江省流动人口居住

登记条例》，用人单位在录用或解

聘流动人口员工时，应该在三天

之内报送流动人口录用或离职的

信息。

9 月 15 日，龙山镇东来村房
东胡某芳未按时报送流动人口信
息，被警方处以100元罚款。

9 月 15 日，龙山镇桥下东村
房东胡某女未按时报送流动人口
信息，被警方处以100元罚款。

9 月 15 日，龙山镇桥下东村
房东吴某圭未按时报送流动人口
信息，被警方处以100元罚款。

市流动人口管理办公室温馨
提示：根据《浙江省流动人口居住

登记条例》，在房屋出租或停租

时，房东应该在三个工作日内报

送流动人口承租或离住信息。

□记者 胡锦

本报讯 4 日下午，省政府残工委
检查组一行来我市开展省级无障碍
社区考察验收工作。今年是我市开
展无障碍社区建设的第三年，今年要
创建的无障碍社区为西城街道飞凤
社区。

飞凤社区成立于2002年，辖区面
积 2.5 平方公里，东至紫微中路，南至
永康江，西至飞凤路，北至九铃西路，
常住人口 12780 人，外来人口 4395
人，社区现有残疾人 79 人，其中持有
一级残疾证的 17 人，三级以上的 18
人。

走进飞凤社区党群服务中心，检
查组一行看到了位于服务台右边的

“无障碍服务台”，并注意到了服务台
上除了专门设立标牌指示外，还放置
了专供听力残疾人等特殊群体的“无
障碍交流本”后，真心为社区的人性
化服务点赞。

在位于胜利街与紫微中路交叉口
的移动公司门口，检查组一行仔细查
看无障碍通道和无障碍停车位建设，
并对细节问题提出指导建议。

随后，检查组一行来到了飞凤山
公园，对公园的无障碍车位、无障碍
通道和公厕无障碍改造工作进行考
察和验收。最后，检查组一行走访了
经过改造的残疾人家庭，对“无障碍
设施进家庭”工作给予了充分肯定，
为我市无障碍社区建设及残疾人工
作点赞。至此，飞凤社区成为我市继
金胜社区和望春社区后第三个省级
无障碍社区。

据悉，目前，全省只有 1%的社区
（村）荣获“省级无障碍社区”称号，创
建难度比较大。为保证今年的创建
任务圆满完成，市残联早在去年年末
就主动会商市综合行政执法局、市建
设局等有关部门，总结以往创建情况
和经验，提早谋划、提早部署并与各
部门通力协作，对相关辖区道路地

面、坡道、绿地、公园、公厕等公共场
所进行改造。此外，我市还组织开展

“无障碍设施进家庭”行动，帮助有需
求的残疾家庭进行无障碍改造，尽最
大可能满足残疾人日常生活需要，并
帮助他们实现就业。

“公园里一个简单的无障碍车
位，就至少牵涉好几个部门的职能，
例如建设部门规划建设，园林部门配
套绿化，建成后执法局机动中队负责
监管等。”市残联相关工作人员告诉
记者，无障碍建设需要各部门协同合
作，更需要市民的理解和支持。

无障碍环境的建设，是残疾人、
老年人等走出家门、参与社会生活的
基本条件，更是城市文明形象和社会
和谐的一个重要窗口。“创建验收工
作是验收也是提升，完成验收不是无
障碍社区建设的终点，而是新的起
点。”市残联主要领导表示，下一步，
我市将紧盯细节再度提升，积极提高
无障碍社区建设。

飞凤社区通过无障碍社区验收
我市已有三个省级无障碍社区

为深入推进省示范文明城

市建设，近日，市综合行政执法

局开展非机动车违停整治行

动，通过上锁约束违停行为，倒

逼文明自觉的养成。图为执法

队员对违停的非机动车上锁。

记者 胡锦 通讯员 胡茜茜 摄

锁住违停车


